



# La transformación del bienestar en México y América

**MARÍA  
ROSETE**

COLUMNIA INVITADA

Nuestro presidente durante la conferencia mañanera del pasado miércoles dio a conocer que suscribió una carta titulada "Declaración de apoyo a Cristina Fernández de Kirchner", actual vicepresidenta y ex mandataria de Argentina. El documento ha sido firmado por los presidentes Gustavo Petro de Colombia, Luis Arce de Bolivia, AMLO de México y el propio Alberto Fernández, actual presidente de Argentina. En la carta los presidentes expresan su total rechazo ante la persecución judicial de la que es víctima Cristina Fernández.

Durante toda la semana diversos diarios nacionales e internacionales han hecho alusión a la carta signada por AMLO y viene a mi mente el gran escritor Eduardo Galeano y su obra los hijos de los días, en la que ha dado a la historia de Juana Azurduy el título de "el derecho a la valentía".

Juana fue la mujer que encabezó a los combatientes que recuperaron territorios de manos españolas, en un momento en el que las mujeres no tenían permitido participar de los llamados asuntos de hombres como eran los de guerra. En 1816 el gobierno de Buenos Aires le otorgó el grado de teniente coronel, "en virtud

de su varonil esfuerzo" y narra el propio Galeano que Juana murió en la pobreza, pobre entre los pobres, arrojada a la fosa común. Tuvieron que pasar 199 años para que Cristina Fernández, la primera mujer que llega a la presidencia de Argentina, ascendiera a Juana a generala del ejército, en homenaje "a su femenina valentía". Como mujer que participa en la vida política de México, desde la sororidad reconozco en Cristina Fernández valentía, determinación, compromiso social y su gran visión para reivindicar los anhelos de los pueblos olvidados.

Detrás de la persecución hacia Cristina se esconde la verdadera intención de limitar a las mujeres de izquierda porque Cristina es el rostro de una de tantas mujeres perseguidas en América, sin embargo, vivimos el tiempo de la libertad, el tiempo de las mujeres, el tiempo de la transformación, porque este es el tiempo en el que el pueblo retoma su poder. En este orden de ideas debemos tener presente que las grandes transformaciones en México y América devienen de las conquistas del pueblo organizado, los grupos menos favorecidos históricamente han tenido que unirse para luchar por su reconocimiento y sus derechos. El pueblo organizado y sus acciones se han convertido en formas de Estado y de Derecho. En los últimos años

hemos sido testigos del hartazgo de los pueblos oprimidos en América, la izquierda avanza y eso afecta los intereses de los neoliberales que por años defendieron y crearon riquezas sobre las espaldas de los menos favorecidos, luchando contra los pobres y sirviéndose de ellos, hoy no aceptan que los gobiernos del pueblo en México y América luchen contra la pobreza de la mano de los que por años vivieron en desventaja.

**Seamos congruentes, basta de injusticias, pensemos para transformar que nuestras acciones definirán**

**el rumbo de lo que habremos de ser, seamos mujeres valientes, seamos Cristina en cada rincón de México y América.**